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La gauche écologiste et citoyenne

Face aux urgences climatique et écologique, les villes doivent s’adapter et se végétaliser, afin de rester
vivables pour toutes et tous. Désartificialiser les sols, préserver la biodiversité doivent être une priorité
politique.
La municipalité a pris des initiatives pour favoriser la plantation d’arbres pour les particuliers. Si nous
soutenons cette action, nous proposons de développer des projets plus ambitieux de renaturation urbaine en
s’appuyant sur la démarche “ Sésame ” expérimentée à Metz qui permet une aide à la décision dans le choix
des essences à planter, en fonction des espaces et des attentes des habitant·e·s.
Nous rappelons que les arbres en place absorbent plus de CO2 que des jeunes plants et qu’il est donc
impératif de les conserver. Pourtant, on constate Bois des Gripots que ce sont 6098 m² qui sont actuellement
défrichés pour une opération de commerces et de bureaux. Cet exemple est contradictoire avec le discours
que tient la majorité sur la canopée urbaine. L’artificialisation des terres continue dans la ville.
L’artificialisation des sols est la première cause de l’effondrement de la biodiversité, elle aggrave les risques
d’inondation et crée des îlots urbains de chaleur. La préservation de la biodiversité doit s’articuler avec les
exigences dues au besoin de logements. L’urbanisation devra être autrement maîtrisée et repensée. Des pistes
existent : transformer les friches déjà artificialisées, favoriser l’occupation des logements vacants, construire
dans les interstices urbains. C’est un changement de modèle qui s’impose. Pour y répondre nous proposons
une concertation élargie pour expliquer, discuter des choix urbains et s’assurer que les projets
d’aménagement soient au service du quartier. Des conditions nécessaires pour réussir l’intégration dans
l’environnement proche.
Au-delà d’une opération ponctuelle sur les arbres, une autre source de préservation de la biodiversité est de
repenser collectivement nos jardins pour mieux les adapter aux évolutions climatiques. Une municipalité doit
être moteur pour construire un projet global.
Il est indispensable de repenser notre vision de la ville.

Saint-Sébastien humaine et nature

Le 9 juin prochain se dérouleront les élections européennes. Traditionnellement, ces élections n’intéressent
pas ou peu les électeurs, que cela soit en France ou dans les autres pays. Près de 50% des inscrits et
principalement les plus jeunes, s’étaient abstenus en 2019.
Pourtant, les décisions qui y sont prises ont un impact très important dans notre vie quotidienne. Beaucoup de
citoyens ont une image négative du Parlement européen. Effectivement, très récemment, le monde agricole a
fait découvrir à un grand nombre d’entre nous les difficultés auxquelles il est confronté et les conséquences
des directives européennes. Mais l’Europe ce n’est pas que cela et elle permet de faciliter les échanges entre
pays. Surtout, elle permet aux Etats qui la composent d’être plus fort ensemble et de résister aux menaces de



certains notamment du président russe, Vladimir Poutine.
La campagne pour les européennes a du mal à démarrer et, si on en croit les sondages, les partis d’extrême
droite, le RN en France, arriveraient en tête dans plusieurs pays et leur permettraient d’être majoritaires au
Parlement. Nous ne pouvons que craindre ce résultat qui entraînerait un repli sur soi et un retour en arrière.
Reconstruction du collège Îles de Loire
Après une attente très longue, les travaux de reconstruction du collège Îles de Loire, pilotés par le
Département, vont débuter courant de l’été 2024 pour 2 ans. La livraison des nouveaux bâtiments est prévue
pour la rentrée 2026-2027. Le collège sera à la pointe de ce qui se fait en matière environnementale et
permettra d’accueillir plus d’élèves qu’aujourd’hui.
Printemps
Le calendrier nous l’indique, le printemps est arrivé. Après un hiver très pluvieux mais plutôt doux, quel sera
le temps ce printemps et surtout cet été ? Allons-nous subir comme les années précédentes de périodes de
fortes chaleurs et de sécheresse ou pas ? On ne peut le savoir maintenant mais il faut nous y préparer en
adaptant nos habitats et en modifiant nos habitudes de consommation, notamment en économisant l’eau.
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